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本报讯"记者 潘燕#高标准的城市防
洪体系$完善的城市供水系统$相互沟通
的城市河湖水系%&郑州市生态水系规划'

勾画出一幅水通水清$ 人水和谐的图画(

昨日下午%市四个班子领导听取水系规划
专题汇报%省委常委$市委书记王文超指
出%要坚持排蓄并重%以蓄为主%突出生态
特色%彰显文化底蕴%创新投融资体制%力
争用

#

年左右的时间%确保我市生态水系
建设大见成效)

市领导王文超 $赵建才 $马懿 $郝建
生$杨惠琴$白红战$李秀奇$康定军$李柳
身$王璋$杨丽萍$姚待献$穆为民$胡荃$

王小平及市四个班子其他领导参加汇报
会)市水利局和黄河勘测设计院分别介绍
了我市生态水系规划的基本情况)

郑州生态水系规划编制工作%历时一
年多%历经数十次修改完善%日前已顺利

通过专家评审) 按照&水通水清$健康安
全$生态环保$人水和谐'的基本理念%遵
循 &蓄住天上水 %拦住过境水 %北引黄河
水 %南调长江水 %保护地下水 %开发再生
水'的基本思路%整个规划把面积达

)$)$

平方公里的区域以及全市的
)$

条河流$

)&

座水库$

%

个湖泊*西流湖+龙湖$龙子
湖,作为工程实施的重点)规划实施后%全
市的人均水面将由现在的

%*+

平方米增
加到

!*#

平方米% 最终实现中心城市水
通$水清$水美的目标)

与会者认为% 生态水系规划目标明
确$操作性强$切实可行%突出了循环经济
和可持续发展% 是一个周密详细的规划%

符合科学发展观的要求%符合郑州市城市
总体规划的定位和郑州水系的实际情况%

符合人民群众的根本利益要求) 大家建
议%待市人大常委会批准实施后%要一张

蓝图绘到底%不能随意更改规划-要监管
并重%注重工程质量%同时广泛吸纳社会
资金%确保工程顺利实施)

&我市生态水系规划的修改%要体现
科学发展观$以人为本的指导思想) '王文
超要求%在规划中%要坚持&排蓄并重$以
蓄为主'的原则%遵循&循环经营$水务一
体'的思路%注重&突出生态$彰显文化'的
特色%坚持&厉行节约$注重实效'的方针)

规划中应注意哪些问题. 王文超指
出%生态水系建设要综合考虑城乡用水一
体化% 特别是城区以外水的综合利用-要
进一步深化景观设计%打造出生态水系的
亮点%在重要节点突出商业+旅游+休闲等
特色-要彰显文化内涵%强化水文化广场
建设-南运河开挖+西流湖水域建设等重
点工程可以提前实施-要强化措施%限制
开采地下水)

在生态水系建设中%要注意哪些环节.

王文超指出%一是工程设计要加快进度%特
别是环境设计要坚持高标准和一流水平-

二是要向省+国家上报一批水利项目%争取
国家和省里资金的支持- 三是要坚持投资
主体多元化%要创新体制%吸纳社会资本%

建立健全多元化的水利投融资体制- 四是
规划要尽快提请市人大常委会审议% 通过
立法%为生态水系建设提供法律保障)

王文超最后强调%规划实施中要建立
起强有力的领导体系%抓紧抓实生态水系
建设%相关部门要大力支持+密切配合%力
争用

#

年左右的时间%确保我市生态水系
建设大见成效)

汇报会上%市领导还听取了郑州市综
合交通枢纽地区规划汇报) 据了解%我市
于去年

"

月份开始组织郑州综合交通枢
纽地区规划方案征集工作)

3大公园绿地助力郑州!绿肺"建设
&$)$56-789:;<=>?@A )$BCD

本报讯 *记者 裴其娟 实习生 马

真#昨日%记者从市园林局了解到%从今
年开始% 我市将陆续开建

"

大公园+绿
地%到

&$)$

年%城市建成区人均公共绿
地面积将达

)$

平方米以上)

根据 /郑州市近期大型绿地建设意
见0%

&$$"

年
,&$)$

年期间%我市将陆续
开工建设郑州植物园+ 郑州市西流湖公
园+ 郑州市花卉公园+ 郑州市野生动物
园+ 郑州市青少年公园+ 河南戏曲公园
*北环公园,+郑州第二植物园

"

大公园+

绿地)其中植物园位于中原区须水镇%现

市第二苗圃用地范围内%总面积
!&

万余
平方米%规划专题园区

%-

个%预计今年
.

月
&.

日奠基-西流湖公园位于中原区
北陈伍寨村%西环路以西+化工路以南%

面积
&"-

万平方米% 建成后将成为西区
的&肺'-花卉公园将在市第三苗圃的基
础上改建%邻近邙山黄河风景游览区%面
积约

!&*#

万平方米-青少年公园位于东
三街以西+天明路以东+红专路以北+农
业路以南区域 *省妇女儿童活动中心除
外,%面积

+*"

万平方米-河南戏曲公园
位于花园路与北环交叉口东北角% 面积

)&*"

万平方米- 野生动物园和第二植物
园正在选址)

&$$.

年
,&$)$

年%市内五区及两个
开发区每年还将新建

&$

个小游园)郑东
新区将逐步建设运河滨河公园+ 东风渠
滨河公园二期+熊儿河滨河公园二期+七
里河滨河公园+贾鲁河滨河公园)

到
&$)$

年%我市将新增绿地近千万
平方米%&三绿' 指标将达到国家生态园
林城市标准% 即建成区人均公共绿地

"

)$

平方米 + 绿地率
"%&(

+ 绿地覆盖
率
"%+(

)
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换了别人也会这样做

本报讯 *记者 安

群英 实习生 郑海峰,

&面对两万多元现金不
动心%暴雨中还不忘救
人%这种事件发生在郑
州 %作为市民 %我们都
感到光彩) '本报/三分
钟生死营救0+/救人的
好心人你在哪里0的连续报道引来掌声一
片)昨日上午%记者一路追踪%终于找到了
两位热心救人者%他们是!公交三公司车
长张随随和晨曦出租车公司的哥王伟)

&是她%张随随%公交三公司
-+

路车
长) '昨日上午%记者首先拨通公交公司电
话%报出救人的时间和地点%对方很快反
馈信息% 确认当时救人的车长叫张随随)

记者拨通张随随的电话%话筒里传来一串
笑声!&换了别人也会这样做的) '张随随
说%当时暴雨倾盆%许多小汽车抛锚)她开
的公交车停在水中% 车主纷纷上公交避
雨)喊白总他们避雨时%觉得他们不对劲%

便赶紧拨打
))$

报警 ) &当时现场拨打
)&$

+

))$

的群众还有几位%我和王伟师傅
不过是坚持到了最后)救人的功劳很多人
都有份) '张随随说)

张随随的事迹多次见报%留心的读者
一定不会陌生!去年夏天%郑大化学系一
位老师把一个装有

&$$$

元现金+ 两部手
机以及实验资料的塑料袋丢在了公交车
上%她打扫卫生时发现后立即交给调度并

辗转交给了失主-春节期间%给张随随和
她搭班的车长的表扬信就有五六封)她是
公司的生产标兵)

按照张随随提供的号码% 昨日下午%

记者联系到王伟) 电话拨通时%他正在跑
车%记者提出采访要求%王伟拒绝了!&不
用了%这是应该的) '记者再三追问%王伟
才说自己是晨曦出租车公司的一名出租

车司机) 晨曦公司杨经
理介绍%王伟是一名下
岗工人%承包的是别人
的出租车) 他们要在全
公司表扬这位好司机)

昨日下午%登电集
团工作人员告诉记者%

他们正在精心制作锦
旗%准备送给雨中救人的两位热心人和消
防战士) 白总工程师的病情也快好了%他
也期待着早日当面表达自己的谢意)

市政协举行政情通报会
Z-[\0]^_`

本报讯*记者 武建玲,昨日%市政协举行政情通报会%市
长赵建才向市政协委员通报了我市上半年经济社会发展情况
和下半年政府工作重点)

会议由市政协主席杨惠琴主持%市政协党组书记李秀奇%

副主席武国瑞+李西海+王薇+朱专兴出席会议)

今年上半年%全市实现生产总值
)$++*"

亿元%同比增长
)#*"(

%总量在全国
&"

个省会城市中居第
.

位) 全市规模以
上工业完成增加值

-)"*.

亿元% 同比增长
&-*"(

- 实现利润
)%#*)

亿元%同比增长
#.*!(

) 农林牧渔业增加值完成
%#*.

亿
元%夏粮总产量达到

".*&

万吨%创历史新高) 全社会固定资产
投资完成

#.%*+

亿元%同比增长
&!*+(

-社会消费品零售总额
完成

-".*#

亿元%同比增长
).*&(

-全市出口额达到
!*"

亿美
元%同比增长

%$*&(

) 全市非公有制经济完成增加值
!)+*-

亿
元%同比增长

&)*-(

%占生产总值的比重达到
#!*-(

-县域经
济增速为

)"*-(

%占全市生产总值的比重达到
#!*"(

) 全市地
方财政收入完成

)%-*)

亿元%同比增长
&+*%(

-市区城镇居民
人均可支配收入

")+%

元%农民人均现金收入
-$-+

元%同比分
别增长

)&*!(

和
&)*!(

)

今年下半年%我市将重点抓好九个方面的工作!一是以重
大项目建设为抓手%强力推进跨越式发展-二是以结构调整为
主线%强力促进工业经济健康发展-三是以推进现代服务业发
展为重点% 加快第三产业发展- 四是以发展现代农业为着力
点%扎实推进新农村建设-五是以建设现代化大都市为目标%

提高城市建设与管理水平-六是以改革开放为动力%增强经济
发展的活力-七是以完成节能减排约束性目标为突破口%加大
资源节约和环境保护力度-八是以解决民生问题为出发点%加
快构建和谐社会-九是以维护社会大局稳定为重任%切实加强
信访稳定和安全生产工作)

abcdefghijkld

产业发展助农民增收
本报讯*记者 党贺喜,&重点示范村建设一定要把村庄规

划与产业规划结合起来%把村容整治与发展产业结合起来%把
发动群众与发展生产结合起来) '这是昨日上午%市委常务副
书记马懿在调研新农村建设时强调的)

新农村建设如何向更高的水平和深度推进% 当前进展情
况如何%还有哪些注意的问题.带着这些课题%昨日上午%马懿
与市新农村建设办公室的负责人先后来到二七区侯寨乡樱桃
沟村和管城区南曹乡张华楼村现场调研) 樱桃沟村的规划重
在突出农家乐和旅游产业特色) 张华楼村被列入重点示范村
管理后%成立村民理事会%与村干部一起协调解决难题)

在与乡村干部和农民座谈时% 马懿希望重点示范村尽
快竖起全市标杆%创造身边典型 %带动整体发展 ) 他指出 %

村庄规划要与产业规划同步进行 %相互衔接 %相互促进 %特
别是主打旅游休闲品牌的特色村 % 一定要在项目建设 +完
善功能 +服务载体上拓宽思路 %让游客愿意来 +留得住 +有
消费-要因地制宜%突出特色 %注重旅游休闲的品牌意识和
提档升级- 新农村建设要一切围绕发展经济和促进增收这
个根本%只有产业发展 %农民增收 %才能大大发挥农民群众
在新农村建设中的主体作用 -要立足于村情 %量力而行 %坚
决克服等+靠+要的思想%对行动早 +见效快的示范村 %市里
将尽快落实奖补政策)

%&'()*+,-.

罗金羽

许多人慨叹现在社

会上好心人! 热心人少"

实际上"我们身边并不缺

少这样的人#

.

月
%

日暴

雨中 $三分钟生死营救%

见义勇为的女公交车长&

出租车司机及消防官兵"就是值得人们赞

颂的一个好人群体#

如果没有这些好人及时施以援手"在

汽车内中毒窒息的两个人就会有生命之

虞# 好人关键时刻的挺身而出"避免了一

场可能发生的悲剧# 好人的义举"树起了

一人有难&大家相帮的文明形象#

$三分钟生死营救%"生与死既系于时

间意义上的瞬间" 又在好人的举手之间#

好人的行为" 源自于他们内心的道德观"

其表现出的道德高度"向来为我们的社会

所推崇# 好人多是生活中的平常人"但好

人的行为"彰显的是平凡中的不平凡# 好

人的行为"所产生的示范效应"有感染众

人的强大力量#

好人的行为"毫无疑问"是利他行为#

但是"从助人如助己的层面讲"它有利于

个人道德的完善" 好人行为体现出的美

德"也是自己的礼品#

一位哲人曾说"人只

有在听从内心求助一切

的希望"害怕损伤任何生

命的时候"才是真正的伦

理性# 好人的行为"所体

现的还是一种如珍珠般的人格风貌#更多

的好人行为" 会有效促进社会文明的发

展# 如果我们都能像女公交车长&出租车

司机那样关爱他人"危难来临时不闪身躲

避"该承当&能承当即去承当"我们的城市

整体文明就会得到提升"社会也会变得更

加和谐#期待涌现

更多的好人&热心

人#

mnop qrst

读者反映!昨日上午"市民李先生拨打党报热线反映"前

几天下大雨时"经五路上一棵大法桐被风刮断"碰倒了旁边的

%

根线杆"其中
)

根已断裂"另
)

根也有多处裂缝"随时都有

可能倒下# 希望有关部门尽快采取措施"保障市民行路安全#

记者调查!记者现场看到%经五路西侧*金水路111纬一
路之间#的人行道上有两根线杆向道路中间倾斜着%其中一根
水泥线杆已断裂%仅靠裸露在外的锈迹斑斑的钢筋连接%另一
根也有多处裂缝%斜靠在另一根线杆上方的电缆上)

金水区市政部门介绍%前几天暴雨使部分市政设施遭到
损坏%经五路上法桐被风刮断%致使周边人行道损坏%

%

根通
信线杆和

)

根路灯杆被砸倒) 现在破损的人行道整修完毕%

断树树枝被清除%该路段交通恢复畅通%路灯也得到修复) 另
%

根被砸断的线杆不在他们管理范围内)

本报记者 陈亚洲 通讯员 花爱红

绿城变花城
u5vw -$$xy

本报讯 *记者 裴其娟# 我市
&绿城'变&花城'建设实施一周年%

昨日%记者从市园林局了解到%一年
来全市共新植各类花灌木约

-$$

万
株%&花城'建设初见成效)

目前%郑州市共建成花卉专类
公园和园区多个% 包括月季公园%

紫荆山公园紫荆园 +桂花园 %人民
公园百合园% 碧沙岗公园海棠路+

腊梅园%绿城广场紫薇园等)同时%

建成
&$

多条观花大道%如!紫荆山
路有紫荆花%建设路+航海路+中原
路+文化路+南三环有月季花%嵩山
路 +桐柏路 +未来路 +郑花路 +西北
环有紫薇花 %长江路有碧桃 %西三
环有木槿 %南三环有夹竹桃 +花石
榴等)

市园林局副书记徐新友介绍%

&花城'建设&四季常绿+三季有花'

目标基本实现% 下一步将向突出亮
点+完善植物品种+增强艺术性+表
现文化内涵方面努力)

,-./01234

.

月
"

日晚
.

时
.

分
.

秒整# 洛阳白马寺撞响
)$.

声吉祥钟声#祝福北京奥运会成功举行#

)$.

名僧人在由

莲花形状的蜡烛组成的奥运五环图案前举行祈福法会#

迎接
&$$.

年奥运会倒计时一周年&

新华社发


